



El Castellano

Redacción y Administración: San Mateo, 10 y 12
 Teléfono: 4041 1937, 4042 1937, 4043 1937
DOU EDICIONES DIARIAS
 1937 1937 1937 1937 1937
 EN LA CAPITAL: EDICIONES DIARIAS DE BURGOS
 EN LAS PROVINCIAS: EDICIONES DIARIAS DE BURGOS
 EN LOS PUERTOS: EDICIONES DIARIAS DE BURGOS
 EN LOS PUEBLOS: EDICIONES DIARIAS DE BURGOS

Covadonga, cuna de la primera reconquista, bajo las banderas de España

El Rey-Emperador de Italia, el Duce y el Führer, condecorados por el Generalísimo

COVADONGA

El Ejército de España, ha conquistado brillantemente Covadonga.

Desde que comenzó la ofensiva sobre las montañas del Principado astur, los anhelos de los patriotas asturianos puestos en las montañas benditas de la Virgen reconquistadora; y al llegar la buena nueva de haber sido reincorporado a la Patria ese sagrado solar de la raza, los corazones todos han saltado de alegría en un impulso de exaltación patriótica.

Covadonga es ya de la Patria; y a buen seguro que los huesos del Rey Don Pelayo habránse removido en su tumba en manifestación de júbilo incoercible por la victoria.

Tan grande es la trascendencia de esta reconquista que no nos resistimos a reproducir en estas columnas unas palabras de la celebratísima invocación a la Virgen de Covadonga que, en soberano artículo periodístico, estampó don Juan Vázquez de Mella en las páginas de «El Correo Español» de Madrid, el día 5 de marzo de 1935.

Dicen así:

«En esta gruta aprendí a deletrear la fe del bautismo de España y de la Monarquía. Aquí nacieron las dos, sobre un altar y el escudo de un guerrillero cántabro.»

«La fe y el heroísmo juntaron sus llamas para caldearlas e iluminarlas en su cuna. Por eso, empezando tan pequeñas, fueron tan grandes.»

«Esa Monarquía que, con otras semejantes a ella formara la Patria, empieza como un arbutus desmedrado que doblan la nieve y el viento, en una grieta del Aneve; y llegará a ser tan grande que la cordillera de donde brota no será más que una de sus raíces y la Historia Universal, tendrá que pasar inclinada bajo su sombra.»

«El primer Caudillo de esa Monarquía tiene por trono una peña, por alcázar una cueva, por armario una piel de oso, por estro la Cruz, que forman dos astillas de roble atadas con la correa de una espada, y por reino las gargantas de las montañas hasta donde llega la voz del cuerno de caza que congreja para el combate a la hueste campesina.»

«Sigue e incomparable Mella describiendo el proceso de nuestra nacionalidad que culmina en la vega de Granada y en la conquista y civilización de América, añadiendo seguidamente.

«Después, nubes extrañas oscurecieron el horizonte y el alma de España, y se veió el sol y se quebrantó el suelo y menguaron los afluentes regionales, y las aguas del río nacional lentas y tristes pasaron bajo los cipreses, murmurando la lúgubre elegía de la decadencia, vecina de la muerte.»

«Y es que España reconquistó su territorio, conquistó nuevos mundos y sojuzgó los antiguos; pero se perdió a sí misma porque se olvidó de lo que era y lo que debiera ser.»

«Un pueblo que reniega de su tradición y de su origen es semejante a un río que se sublevase contra su fuente.»

«España ha llegado hasta ese abismo moral? Hacia el camino, dice Mella, y en él caerá si el deber y el instinto de conservación no le obligan a detenerse en su descenso.»

«En esta hora crítica del mundo en que una edad termina y otra comienza, los que se disputan la victoria pelean sobre cementerios españoles.»

«El tronar de sus cañones no ha podido dominar la voz de gloria que habla España desde las tumbas que encierran los huesos de los Tercios y desde las olas que arrastraron los restos de La invencible; y esa voz no es más que un eco de la que sale de los sepulcros de esa gruta: el de Don Pelayo y el de Alfonso el Católico.»

«Virgen de Covadonga! Recoge esa voz entre los pliegues de tu manto, para que, aquí donde empezó la Reconquista del cuerpo de España termine la de su alma.»

Hasta aquí el gran tribuno tradicionalista. Huelgan los comentarios porque sería mancillar su pensamiento glorioso y rotundo.

Haste decir que ese día aciago y triste por él tan temido llegó con todo su cortejo de dolores y destrucción; pero a tiempo aun para que España se recobrase a sí misma, reconquistando con las peñas y el santuario de Covadonga, el patrimonio de su grandeza para, con el riego fecundo de su sangre, alumbrar días de gloria para el mundo sobre el cielo de la Cristiandad que hoy, tiene fijas sus miradas en sus católicos, nobles e imperiales destinos.

Todo objeto de hierro, latón, bronce, cobre, aluminio, cinc, si lo entregas a la Requisa de Chatarra, formará un eslabón en la cadena de la ECONOMIA NACIONAL

Por las rutas de don Pelayo

Los cielos y las tierras asturianas sonríen al conjuro de estas tropas maravillosas, que en nuevo alarde de irresistible avance han ocupado las cimas, tras las cuales está la tradición histórica que guarda las cenizas de don Pelayo, y que nos esperan para darnos la bienvenida.

El azul purísimo y el cielo radiante han tenido apenas un intervalo de ocho minutos para humedecernos con esa fina lluvia que es como un bálsamo que acaricia las praderas verdes de la Asturias española redimida paso a paso y regada por la sangre más valiosa de los varones más puros.

Hoy desde bien temprano todas las tropas que operan en el sector oriental han reanudado su marcha en busca de esos caminos que conducen hacia la Basílica de Covadonga, como mejor más que triunfal histórica en los caminos de España en la reconquista que otra vez se está reconquistando a sí misma.

SPECTATOR.

Será designio preferente del Estado Nacional-Sindicalista—regido por el Caudillo Franco—la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

EL DIA DEL CAUDILLO

En todas las capitales y pueblos de España se celebró ayer con inusitado júbilo el Día del Caudillo.

Por falta de espacio no podemos detenernos en reseñar, como se merecen, los actos celebrados.

Baste decir que en todos ellos la fervorosa adhesión al Generalísimo fué nota destacadísima.

Discursos, manifestaciones, descubrimiento de lápidas, mensajes de salutación, oraciones por el Caudillo, fueron, ayer, el agasajo cordial del pueblo a su Libertador.

Salamanca, Pamplona, Vitoria, Bilbao, Zaragoza, Sevilla, y cien más tributaron al jefe del Estado el homenaje de su inquebrantable adhesión.

El Día del Caudillo ha servido, una vez más, para poner al descubierto la fibra del pueblo español que, al unísono del corazón de Franco, marcha camino del triunfo bajo las banderas victoriosas de la Patria.



Mensaje que el Generalísimo Franco dirigió anoche por radio a todos los españoles

Momentos antes de que el Generalísimo, pronunciara su anunciado Mensaje, el antiguo locutor de Radio Castilla de Burgos, dijo las siguientes palabras:

Españoles: Dentro de unos instantes, desde este micrófono de Radio-Nacional, instalado en el Palacio-Residencia del Generalísimo en Burgos, pronunciará nuestro CCaudillo su anunciado mensaje.

Todas las emisoras nacionales, y todos los receptores de radio, harán llegar la palabra de Franco hasta el último rincón de la Patria, y resonará también más allá de las fronteras, dando a conocer de nuevo al mundo, la verdad de nuestra lucha por el derecho, por la justicia, por la libertad de un pueblo, por la civilización occidental y cristiana.

En todas las ciudades y pueblos de España se han celebrado esta mañana y esta tarde solemnísimos actos en honor del Caudillo. Por la presencia de este en Burgos, revisitaron los celebrados en la Vieja Capital Castellana inusitado esplendor.

Desde el amanecer, hoy más que nunca, todos los pensamientos de España y todas las manifestaciones de la vida nacional se han concentrado en torno de la egregia figura del Caudillo. Por él y por España replicaban a gloria las campanas de nuestras Iglesias y de nuestra Catedral maravillosa, y sonaban los claros clarines triunfantes de las banderas de nuestro Ejército y Milicias. Por él, se elevaron al cielo fervorosas plegarias de millones de pechos cristianos y españoles. En su honor prorrumpan el pueblo en vivas y en aclamaciones ensordecedoras. Para rendirle homenaje y para reiterarle la más inquebrantable adhesión en el mismo lugar histórico del Salón del Trono del Palacio de la División militar en que hace un año se le transmitieron los plenos poderes vinieron a Burgos el Delegado de Su Santidad, los Embajadores de Alemania e Italia, el Eminentísimo Cardenal Primado y las más altas jerarquías militares y civiles.

Una inmensa muchedumbre aclamaba al Caudillo con los gritos de: «¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!» y el Generalísimo en brillantísima y emocionante improvisación dirigió unas breves palabras al Ejército y al pueblo que llenaba la Plaza de Alonso Martínez, y que tenían en aquel momento la dicha y el honor de representar a toda la Nación Española.

«Españoles! ¡Poned atento el oído a la lección del Caudillo! ¡Abrid vuestro corazón para que caiga en él

Noche memorable del 1.º de octubre de 1937. Primer aniversario de la gloriosa exaltación de Franco a la Jefatura del Estado Español. Y al mismo tiempo fundación de curso escolar y comienzo de sementera en nuestras tierras campesinas.

Franco, buen timonel de la dulce sonrisa, como ha dicho uno de sus biógrafos, se va a acercar inmediatamente a este micrófono, para dar a España la primera lección del curso que comienza y para arrojar en los surcos de la Patria fecundados ya con tanta sangre de martirio y de heroísmo, las primeras semillas de esta sementera.

«Españoles! ¡Poned atento el oído a la lección del Caudillo! ¡Abrid vuestro corazón para que caiga en él

la semilla que Franco—buen sembrador—va arrojar con su sonrisa de hombre bueno y con su pulso firme y seguro de Caudillo y de guía de un pueblo.
Saludo a Franco: ¡Arrriba España!
El Caudillo se acerca al micrófono.

Mensaje del Generalísimo

En este día, aniversario de mi Exaltación a la Jefatura del Estado y al Mando Supremo de todos los Ejércitos de Tierra, mar y aire, quiero dirigir un mensaje augural a todo el pueblo español:

A los Generales, jefes, Oficiales, Clases y soldados; a los voluntarios de nuestros heroicos Tercios y Banderas; a nuestra Juventud de Falange Española Tradicionalista de las JONS; a los servidores de la Administración Pública, a todos los españoles, en fin, hermanos en el vínculo exacto y eterno de la unidad de la Patria. A la Nación entera, hecha hoy, y para siempre, Milicia, servicio y sacrificio.

No voy ahora a repetir el halagüeño balance del año transcurrido desde que recibí mi investidura hasta aquí. Presentes están los hechos en el recuerdo de todos y consignados quedan en mi discurso del 18 de julio. Con posterioridad al saldo que allí se fijara, acrecientan nuestro haber de hoy, las victorias de Santander y de Asturias con las que el frente del Norte está en trance de supresión inmediata y total.

En el día de hoy ha sido clavada nuestra bandera junto a la Cruz de Covadonga, como nueva afirmación del poder y del triunfo del Ejército.

«La guerra terminada victoriosamente en el Norte!»

Ganamos día a día la guerra con paso firme y seguro como ganamos y ganaremos la paz para España. La doctrina, oportunamente formulada de nuestro Movimiento Nacional, no será ya más categoría meramente verbalista, sino realidad. Empezará a serlo ya. Ahí tenéis la constitución y ordenación del Servicio Nacional del Trigo, primera gran batalla de la retaguardia—digna de las que se rifan en la vanguardia—que estoy dispuesto a ganar (que ganaré, sobre todo, y por encima de todos. Solemnemente os lo digo, labriegos de tierras españolas,imiento permanente de la riqueza nacional. Hoy son los trigueros objeto de esta atención solícita del Estado, muy pronto lo serán los ganaderos y los pescadores. Que nuestra España a nadie olvida y a todos hará la justicia prometida.

En esta hora en que España me expresa su adhesión unánime, estoy seguro de poder restaurar su penitencia histórica caminando por el cauce anchuroso que abre a su mañana, Imperial y Católico, esta juventud que alza los brazos y la mirada al Cielo desde donde Dios y nuestros mejores nos vigilan.

En los primeros días de la guerra, cuando carecíamos de todo y nuestra empresa parecía imposible al mundo, a un mundo que no ponéramos con el debido rigor los recursos heroicos de una raza inmortal, yo desee el otro lado del mar, dirigiendo la mirada hacia estas tierras benditas de España dije a todos: FE CIEGA EN EL TRIUNFO; la tuvimos, removimos con ella montañas de dificultades y obstáculos, y hoy la victoria ya es nuestra. Con harta más seguridad digo ahora a la juventud y con ella a toda la España de alma limpia y elevada capaz de vivir al compás del latido profundo de esta hora de la Patria: Fe ciega, absoluta, inquebrantable, en la fecundidad de tanto sacrificio, de tanto dolor y de tanta gloria. Seguridad firmísima, en que su fruto, cierto y espléndido, que nadie osará dañar, será nuestra España UNA, GRANDE y LIBRE; Patria de trabajo y de justicia para todos sus hijos que la merezcan. Digo que la merezcan, porque quiero en esta hora advertir que nadie dé oídos a las voces de mediación que los capostotes de la España roja otra vez lanzan, y las fuerzas Acretas internacionales estimulan. Solo la victoria, la gran victoria final es nuestra meta y a ella vamos derechamente. Que traidor a la Patria consideráramos a quien menta, prestando la generosa sangre derramada se hiciera eco de esas torpes maquinaciones que son la mejor prueba de nuestro triunfo.

Vengan enhorabuena a nuestro campo cuantos españoles sean capaces de seguirnos de buena fe; pero sepan que vienen a una España nueva que se ha cansado de ser pequeña y que segura de su grandeza cuenta con una, despierta juventud que fiel a los que se fueron, cerrará inexorablemente el paso a todo intento intrigante, falso o mezquino de los que un día la sumieron en el oprobio y en el infamante.

En mi Decreto de hoy, elevó a su pre-

Comunicado oficial

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 1 de octubre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 1 de octubre de 1937. Frente de Asturias: El buen tiempo hizo que en los primeros días todo fuera fácil, aun teniendo que vencer la resistencia enemiga...

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Madrid: Ligero cañoneo en el sector de Aranjuez, habiéndose pasado a nuestras filas 18 milicianos quince de ellos con armamento. Frente de Aragón: Los últimos ataques enemigos en la tarde de ayer a nuestras posiciones de Casbas y Raspán fueron rechazados brillantemente...

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en algunos sectores del frente de Granada. También en Andalucía ha sido considerable el número de milicianos pasado a nuestras líneas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer, en combate aéreo se derribó sobre Gijón un «Rata» enemigo y probablemente un «Curtis». Hoy ha sido abatido también en combate aéreo un bimotor enemigo en Fuentetodos.

AMPLIACION AL PARTE OFICIAL

Después de terminado este Boletín de información, se reciben noticias del frente oriental de Asturias, comunicando que, además de la Cruz de Covadonga, se han ocupado la Basilea, el poblado y el caserío de Cova Negra, yendo dura resistencia, especialmente en la Cruz, y causando al enemigo numerosas bajas.

Se crea la Gran Orden Imperial de las Flechas Rojas

Cuando nos acercamos con ansia ardiente hacia la paz, que ha de traernos la victoria en esta Cruzada contra la barbarie comunista, amenazadora de la civilización occidental, es llegado el día de premiar con ánimo ancho y generoso el esfuerzo de todos. Cerca de tres siglos, el ser auténtico e inmortal de España agonizaba desgarrado en la carne y en el espíritu por los dardos venenosos y extranjeros de la concepción atea y materialista de la vida. Perdidos, dolorosamente, en la trayectoria áurea y magnífica de nuestra Historia, el Destino y la Misión imperiales; la luz de aquel sol que no se ponía en los cielos, en los mares, en las tierras, en los mundos del saber y del alma...

¿Sábéis lo que es avanzar por las alturas sin que la planta del pie tenga apenas tierra para pisar? Desde que pisaron el frente camino de Asturias, nuestros soldados no descansan. El buen tiempo hizo que en los primeros días todo fuera fácil, aun teniendo que vencer la resistencia enemiga. Y hoy, con el tiempo en contra, ha continuado el avance. Desde las posiciones de la divisoria, los caminos van al corazón de Asturias...

El ala izquierda también adelantó su frente, aunque ha llovido intensamente, la temperatura no ha descendido y cuando llegue la nieve, nuestros soldados tendrán cómodo abrigo en las poblaciones asturianas arrancadas de las garras del marxismo. La lluvia de hoy, para animar a nuestras juventudes, no ha pasado de saludable ducha que ha templado los músculos resentidos por la fatiga. Continuó el avance por las vertientes asturianas, domándose el pueblo de Tarna. También, a pesar del tiempo, avanzamos en la tierra áspera del frente de León.

El enemigo número 1

Mucha pupila, españoles, que hay en la costa enemigos que se disfrazan de «amigos» y tienen muchos «bemoles». Son como los caracoles que no hacen ruido al andar, pero saben, «si ha lugar», y, entre mil suspiros tiernos, sacar, como ellos, los cuernos cuando cesa de tronar.

CONSIGNA

«Español! A los masones, estaca y pocas razones, porque los masones son caracoles... «de ocasión».

SAGITARIO.

Miaja reconoce la desmoralización de su Ejército

La desmoralización del Ejército rojo, tantas veces señalada por nosotros, es una realidad clara y tangible y no un recurso de polémica, como pudiera suponer algún desconfiado. Tan clara y tangible que el propio Miaja, el jefe de la defensa de Madrid, se ve obligado a confesarla en unas palabras de desasiento que ha pronunciado con motivo de la incorporación a filas de los reclutas de Artillería celebrada recientemente en la antigua Corte.

Tan serio era por lo visto el peligro que suponían esas protestas y el ambiente que las originaba, según el mismo Miaja, «Miles de hombres que defienden Madrid en los campos de batalla iban a ser asesinados por la espalda». Miaja conoce los soldados que manda y sabe lo que puede esperar de ellos. Por eso no apela ya a su entusiasmo y a su fervor por la causa del marxismo. Sabe que sus palabras no hallarán eco. Prefiere emplear la amenaza brutal y sanguinaria como si se dirigiese a un rebaño cuyos sordos mugidos le inquietan. Y dice: «Ya se que entre los nuevos reclutas los hay que no están conformes con nuestra política, que se pasarán al enemigo si pudieran, porque llevan sangre fascista en las venas y no resistirán a la tentación de evadirse de nuestro campo...»

Caballeros de Nuestra Señora del Pilar

Mañana a las doce y media en la sala de juntas de la parroquia de San Lorenzo, junta general para tratar de la novena a la Santísima Virgen del Pilar.—El secretario.

Se condecora al Rey de Italia, a Mussolini y a Hitler

En el primer aniversario de la exaltación a la Jefatura del nuevo Estado español y al mando supremo de los Ejércitos de tierra, mar y aire; y como signo leal y firme a la amistad de los pueblos que, en la hora trágica y gloriosa de nuestra Cruzada contra la barbarie, nos honraron con su reconocimiento sincero y amistad generosa, vengo a disponer:

Todo español no impedido tiene el deber de trabajar.

Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes.

Del frente de Asturias

El tiempo se nos ha puesto en contra y la lluvia torrencial ha seguido pertinazmente en todos los sectores, hasta el extremo de que en el día de hoy apenas si pudo actuar la artillería. No obstante, el lado derecho que sigue la línea de Tarna, realizó un profundo avance hasta Arsalares y Torivia de Arriba; el pueblo de Torivia de Abajo está totalmente ardiendo. También se han ocupado las cotas que tenían en el monte de la Fremosa que va a caer sobre el puerto de Tarna.

Otras columnas están bordeando el Lago Ausente y cerca de las Aguas. Este flanco izquierdo que remató en las anteriores jornadas la conquista de la Sierra de Valporquera, se encuentra en las lomas más avanzadas de este sector y pocas y picachos, conseguidos durante las últimas operaciones para hacer la limpieza de los mismos. Ampliando detalles del avance que ha realizado el flanco derecho por el puerto de Tarna, merece destacar la importancia de este avance en la tierra asturiana ya que el pueblo de Tarna está situado en el declive del puerto y desde luego más adentro de él. Por cierto que según nos han referido los pasados de la zona roja la desconfianza del «Soviet» asturiano adquiere proporciones gigantescas, habiéndose sublevado algunos batallones contra los mismos rojos al grito de «Nosotros lo combatimos más contra los facciosos».

mo galardón del Mérito Nacional las Flechas de nuestros Reyes Católicos y quiero como allí digo que ellas sirvan de homenaje a nuestros héroes y de ejemplo para los Cruzados que las llavan prendidas sobre su corazón. Juventudes de España!

¡ARRIBA ESPAÑA!
¡VIVA SIEMPRE ESPAÑA!

Por nuestra parte

El mensaje del Generalísimo, es un breve y ajustado índice de la situación de España en el día de hoy, tanto en lo militar, como en lo social y político. Contiene declaraciones rotundas, como pronunciadas por quien tiene la seguridad plena de la victoria y vislumbra el porvenir con ánimo sereno y decidido.

«El frente del Norte está en trance de supresión inmediata y total. La guerra terminará victoriosamente en el Norte». «Ganamos día a día la guerra con paso firme y seguro como ganamos y ganaremos la paz para España.»

«Estoy seguro de poder restaurar la plenitud histórica de España.»

Y habiendo del proceso de la conciencia desde su iniciación, añade el Cuartel: «...é que queda absoluta, inquebrantable en la fecundidad de tanto sacrificio, de tanto dolor, y de tanta gloria...» «...nadie de oídos a las voces de mediación que los capos de la España roja otra vez lanzan y las fuerzas secretas internacionales esquilman...»

«Solo la victoria, la gran victoria final es nuestra meta y a ella vamos derechamente...» «La juventud española cerrará inexorable el paso a todo intento intrigante, falaz o mezquino, de los que un día la sumieron en el oprobio y en el infortunio...»

Ha fallecido el heroico comandante del Tercio de Santa Gadea don Julio Molera y Cibrián

En la mañana del 13 de septiembre nuestro glorioso Tercio de Santa Gadea comenzó en el Pico del Cueto (Frente de León) una operación señalada para aquel día por el mando. Los bravos Requetés Burgaleses, que llevan una campaña admirable, llenos de amor Patrio, en aquellas ingentes montañas, comenzaron la ascensión del Pico del Rezo. La operación se llevaba con pleno éxito, a pesar de la resistencia que oponían las hordas rojas, amparadas en la defensa que la propia naturaleza les prestaba. Ello no obstante se iban con quitándose uno a uno, los objetivos señalados.

«DEFENSA CONTRA LA ANARQUÍA Y EL TERRORISMO BOLCHEVIQUE Y ESFUERZO POR EL DESARROLLO SOCIAL DE LA ESPAÑA Y DEL MUNDO ENTERO.» El Generalísimo, FRANCO.

¡Si yo supiera decir...!

«El nuevo Estado, sensible al clamor campesino y fiel a su decidido propósito de elevar a todo trance el nivel de vida del campo, vivero permanente de España...» «Con esa manifestación clara y terminante, comienza el Generalísimo Franco su Decreto sobre revalorización de los trigos. El efecto causado por los términos y el alcance de esa disposición, prófugo de otras sucesivas de idéntico estilo en beneficio de la población agrícola, ha sido tan fulminante como hondo y extenso. Puede decirse que todas las clases sociales de la España Nacional, miran en estos momentos al campo, acaso más, por el contraste fuerte que han advertido entre la indiferencia, si no es superior desdén, con que se miró tradicionalmente a la clase labradora, y el plano de consideración, de respeto y de paternal afecto en que ven dispuesto a colocarla nada menos que al hombre providencial que nos está salvando a todos para enderezarnos luego por el camino de una nueva España.»

que pud... pro... nes... men... de... las... te... pr... did... fue... nos... hec... D... me... tor... ve... bra... na... est... xis... jug... de... lang... hab... men... se... su... cris... un... dos... (A... per... ban... tras... esta... rria... zos... reti... E... la... s... hon... les... de... E... mag... nec... alta... sa... le... De... de... las... P... e... todo... cion... todo... cion... ta... de... el... la... cia... hec... el... solo... lem... cur... rizo... rido... rida... la... a... la... tiq... fur... kiam... y... reco... lles... la... e... P... gr... gr... fere... tico... Patri... no... bo... pro... que... (S... de... So... LA... Sup... trata... amo... H...

Se restablece la hora normal

En cumplimiento de lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 17 de mayo último, publicada en el «Boletín Oficial» número 210 de 18 del mismo mes, en el día de hoy se restablecerá la hora normal. Burgos 2 de octubre de 1937.—Segundo Apo. Triunfal

Burgos 30 de septiembre de 1937. JOSE GARCIA ALIA.

